

nikah agar pernikahannya di catat di KUA (Kantor Urusan Agama) dan mendapat pengakuan dari negara, tetapi di sisi lain ada yang di nikahkan secara *sirrih* saja, alhasil suatu saat apabila pihak wanita di rugikan oleh pihak pria maka pihak perempuan tidak bisa menuntut secara hukum. Terkadang ada saja pelanggaran-pelanggaran dilakukan semisal kita jumpai perkawinan itu tetap di catat di KUA walaupun tidak sesuai dengan aturan yang berlaku dengan alasan kemaslahatan, yang mana para pelakunya mengubah tahun kelahirannya yang berbeda dengan akte kelahirannya.

Masalah pernikahan dini selalu menjadi bahan perbincangan yang menarik untuk diperbincangkan dan diperdebatkan, karena menimbulkan pro kontra dari berbagai pihak. Berbagai tanggapan tentang menikah di usia dini bermunculan, ada yang menanggapi dengan positif, namun tak jarang pula ada yang memandang negatif. Fenomena pernikahan dini di usia dini tidaklah jauh berbeda mengingat fakta perilaku seksual remaja melakukan hubungan seks pranikah sering berujung pada pernikahan dini salah satunya yang di akibatkan hamil sebelum nikah katakanlah zina dini. Kebanyakan jalan keluar yang diambil oleh setiap orang tua yakni menyegerakan perkawinan anaknya dengan orang yang menghamilinya, selain untuk menutup aib dan menyelamatkan status anak pasca kelahiran juga untuk menjaga dari fitnah. Tetapi mereka tidak melihat dampak yang telah mereka perbuat fakta di lapangan tidak jarang kita temukan berbagai kasus mengenai anak-anak kecil yang tidak terurus oleh orang tuanya dikarenakan usia mereka belum matang untuk merawat anak dan tidak dapat membina

masalah ekonomi, rendahnya pendidikan, pemahaman budaya dan nilai-nilai agama tertentu dan lain-lain. Pada Penelitian ini subyek yang digunakan menjadi sampel sebanyak 2 orang dengan sampling *snowball effect*, yaitu pengambilan sampel yang bisa bertambah sesuai dengan kebutuhan data yang dibutuhkan oleh peneliti hingga data sampai pada kejenuhan yaitu ketika tidak ditemukan lagi data atau fakta yang unik. Karakteristik subjek yang digunakan dalam penelitian ini adalah: Subjek berjenis kelamin laki-laki dan perempuan, Subjek merupakan pasangan yang menikah pada usia dibawah 18 tahun dan atau yang telah menjalani hubungan pernikahan minimal 3 bulan. Alasan pemilihan umur subjek tersebut adalah, sangat muda sehingga mampu digali lebih dalam lagi tentang tujuan dan orientasi ketika memutuskan untuk menikah, hasil analisis data menunjukkan pengambilan keputusan menikah di usia dini lebih didasari kepada aspek intuitif yaitu merasa telah mampu untuk melangsungkan pernikahan atau hidup berumahtangga, selain itu dipengaruhi oleh faktor-faktor lingkungan sekitar tempat tinggal subjek yang membolehkan adanya pernikahan dini. Kesiapan menikah dilihat dari secara usia dirasa sudah matang untuk melakukan pernikahan, kemudian secara sosial ekonomi subjek yang diteliti berasal dari ekonomi yang kurang sejahtera sehingga dengan menikah maka bisa membantu beban perekonomian, selain itu faktor kepercayaan juga menentekuan keputusan seseorang untuk menikah dini. Faktor Pendukung: teman-teman pengajian, atasan tempat dia bekerja. Usia

dini untuk menikah memang sudah menjadi budaya hal ini seperti teori yang diungkapkan oleh kesimpulan penelitian ini: (1) Pengambilan keputusan dalam menikah diusia dini lebih ditekankan kepada aspek intuitif sebagai dasar pengambilan keputusannya, didasarkan pada kesiapan secara psikologis dari pelaku pernikahan dini dan juga latar belakang sosial budaya masyarakat setempat (2) Faktor yang paling dominan mempengaruhi pengambilan keputusan menikah dini adalah faktor lingkungan yaitu budaya dan adat istiadat setempat serta group atau komunitas orang-orang sekitar pelaku, faktor tuntutan tugas atau pribadi untuk membantu perekonomian keluarga juga menjadi faktor yang turut mendukung, Selain itu ditemukan pula faktor kekuatan kepercayaan mereka bahwa nikah secepatnya cepat pula rezeqi itu datang kepadanya.

2. Muwahid (NIM. C01205123), *Analisa Hukum Islam Dan Undang-Undang No. 13 Tahun 2002 Tentang Perlindungan Anak Terhadap Penetapan Dispensasi Nikah Usia Dini di PA. Jombang Nomor: 24/Pdt.P/2008PA.Jbg*, (Surabaya: IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010).⁹

Hasil penelitian ini berdasarkan keputusan pengadilan Nomor: 24/Pdt.P/2008PA.Jbg, hakim telah mengabulkan permohonan dispensasi nikah dibawah umur. Timbul permasalahan apakah dispensasi nikah terhadap anak di bawah umur pada kasus penetapan tersebut merupakan

⁹ Muwahid, “Analisa Hukum Islam Dan Undang-Undang No. 13 Tahun 2002 Tentang Perlindungan Anak Terhadap Penetapan Dispensasi Nikah Usia Dini di PA. Jombang Nomor: 24/Pdt.P/2008PA.Jbg” (Skripsi-- IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010).

masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab Kedua, merupakan bab yang membahas tentang kerangka teoritis atau kerangka konseptual memuat penjelasan makna perkawinan dalam hukum islam dan teori *maṣlahah mursala* yang di dalamnya terdapat pengertian, pentingnya perkawinan, syarat-syarat, rukun, hukum nikah, hikmah nikah, probelmatika perkawinan, teori *maṣlahah* dan lain sebagainya. Bahasannya ditekankan pada penjabaran disiplin keilmuan tertentu sesuai dengan bidang penelitian yang akan dilakukan dan sedapat mungkin mencakup seluruh perkembangan teori keilmuan tersebut sampai perkembangan terbaru.

Bab Ketiga, merupakan bab yang membahas data penelitian, meliputi deskripsi data secara nyata sesuai dengan kondisi yang didapatkan dari hasil penelitian dari berbagai ragam pandangan tokoh NU Kab.Sidoarjo serta kesimpulan pendapat terbanyak.

Bab Keempat, merupakan bab yang membahas tentang analisis data penelitian yang telah dideskripsikan guna menjawab masalah penelitian. Yang berisikan tentang temuan-temuan yang dihasilkan dari penelitian, dan pada bab ini juga dijelaskan mengenai konfrimasi temuan dengan teori yang digunakan.

Bab Kelima, merupakan bab terahir atau penutup yang berisi tentang kesimpulan yang menjawab semua rumusan masalah dan saran.